
Kreisseniorenbeirat                                                                  Rendsburg, 12. November 2019 

 

                                               Sitzungsniederschrift  

                         der 14. öffentlichen Sitzung des Kreisseniorenbeirates  

                           

Sitzungstermin:  30.10.19 

Sitzungsbeginn: 10:00 Uhr 

Sitzungsende:    12:45 Uhr 

Sitzungsort:   Kreishaus Rendsburg 
                                              
Vorsitzender:     Uwe Hartwig  

Schriftführerin: Renate Gorny 

Stimmberechtigte Mitglieder                                Stellvertretende Mitglieder 

Altenholz            Wolf- Dieter Lübke           a                       Rolf Schmidt                      e 

Bordesholm       Volker Barkmann              a                       Robert Niebuhr                  a 

Büdelsdorf         Uwe Giermann                  a                       Peter Stange                     e              

 Damp                N.N.                                                           N.N. 

Eckernförde        Renate Gorny                  a                       Werner Huß                      e             

Flintbek              Wera Jaensch                  a                     Hans.Reinhard Pürwitz       a 

Gettorf                Manfred Schröter             e                     Gerd Finke                          e 

Kronshagen         Uwe Hartwig                   a                     Beate Brandt                       e                

Molfsee                Helmut Ender                  a                     Christa v.Schalburg            e 

Neuwittenbek      Manfred Hartmann          a                      Dorothea Woile                   a 

Nortorf                 Jutta Kock                       a                      Marianne Kriese                  a 

Osdorf                 Horst Trube                     a                      Rudolf Abel                         a 

Owschlag            Horst Wobig                    e                      Klaus Baumann                   e 

Rendsburg           Hans Müller                    a                      Gerd Rose                           e    

Schacht-Audorf   Wolfgang Brauer             a                      Günther Perdelwitz              a 

Sehestedt            Reimer Mehrens             a                        Monika Utermöhlen           e 

Westerrönfeld       Peter Ohlsen                 e                         Reiner Seel                       a 

 



Gäste:    Peter Warschitzka (KRSBR Homepage), Herr Fleischer (Politik) 

               Frau Rempe (stellv.  Kreispräsidentin), Frau Mues (stellv. Vorsitzende des SoGA), 

               Frau Agger (Heimaufsicht), Herr Dr. Fahlbusch (Fachbereichsleiter), 

               Frau Stanke, Herr Holst (SBR Damp), Herr Streiter (SBR Gettorf) 

                     

Top 1:   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

              Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und die Gäste und stellt  

 .            die Beschlussfähigkeit fest.  

                                     

TOP 2:   Verabschiedung aus dem Amt der Vorsitzenden 

              Hier: Frau Jutta Kock  

              Nach einem kurzen Bericht über die langjährig ausgeübten ehrenamtlichen 

              Aufgaben, denen sich Frau Kock nach dem Ende ihrer Berufstätigkeit gewidmet hat, 

              bedankt sich Herr Hartwig auch im Namen des KRSBR. Sie hat die Aufgabe der 

              Vorsitzenden mit Freude ausgeübt und stets dafür gesorgt, dass das Gremium    

              konfliktfrei arbeiten konnte. Er überreicht einen Blumenstrauß und einen Gutschein  

              für eine Fahrt auf dem Nordostseekanal. 

              Frau Rempe dankt Frau Kock auch im Namen der Kreispräsidentin für die geleistete  

      .       Arbeit und spricht ihre Anerkennung aus. Sie überreicht für den Kreis ein  

              Blumenpräsent. 

              Frau Mues spricht den Dank und die Anerkennung für das langjährige positive 

              Wirken Frau Kocks als Vorsitzende des KRSBR im Namen des Sozial- u.                       

.             Gesundheitsausschusses aus und überreicht eine Karte und ein Blumenpräsent. 

              Herr Dr. Fahlbusch und Herr Fleischer schließen sich den Danksagungen ihrer 

              Vorredner*innen an. 

              Frau Kock bedankt sich bei allen für die herzlichen Worte und entgegengebrachte  

              Wertschätzung. 

              

Top 3:   Genehmigung der Tagesordnung        

              einstimmig genehmigt. 

 

 TOP 4: Genehmigung der Niederschrift vom 18.09.19 

              bei einer Enthaltung ohne Gegenstimme genehmigt 

                                   

TOP 5:  Bericht der Heimaufsicht – Frau Agger- 

              Frau Agger ergänzt den im SoGA vorgestellten Bericht. Sie weist darauf 

              hin, dass er außerdem in Gänze im Netz einsehbar ist.   

              Es sei erfreulich, dass in ihrem Ressort Mitarbeiter hinzugewonnen werden konnten. 

              Der Mangel an Pflegekräften ist jedoch immer noch ein drängendes Problem. 

              Die Zahl der Beschwerden wächst zunehmend. Es wird grundsätzlich jeder 

              Beschwerde nachgegangen. 

              Der Vorsitzende erinnert diesbezüglich an den Antrag des KRSBR, in dem 

              gefordert wird, dass die Quote bei unangemeldeten Prüfungen auf 100% gesteigert 

              werden müsse.  

              Frau Agger hofft, dass die vereinfachte Dokumentation, die z.Zt. noch eine 

              Herausforderung ist, zu einer weiteren Verbesserung führt. 

              Herr Hartwig bedankt sich für die ergänzenden Worte. 

                   



                          

TOP 6:  Beschlussfassung über die Wahl eines ordentlichen Mitgliedes 

              in den KRSBR 

              Hier: Herr Heinz-G. Holst, SBR Damp 

              Nach einer kurzen persönlichen Vorstellung des Vorsitzenden des SBR 

              Damp wird um Zustimmung zu dem o.g. Antrag gebeten. 

              Einstimmig 

          

TOP 7: Beschlussfassung über die Wahl eines stellvertretenden Mitgliedes 

             in den KRSBR 

             Hier: Frau Ellen Stanke, SBR Damp 

             Nach einer kurzen persönlichen Vorstellung der stellv. Vorsitzenden des SBR 

             Damp wird um Zustimmung zu dem o.g. Antrag gebeten. 

             Einstimmig 

            

 TOP 8: Jahresplanung 2020 

              Auf Vorschlag des Vorsitzenden wird eine Raumreservierung jeden 3. Mittwoch 

              eines Monats einstimmig beschlossen. 

              Finden Sitzungstermine außerhalb des Kreishauses statt oder entfallen einzelne  

             Termine, wird dieses rechtzeitig bekannt gemacht. 

                      

 TOP 9: Berichte Vorstandsmitglieder 

              Herr Hartwig berichtet, dass die Vertreter des KRSBR zunächst nicht mit Tablets 

              ausgestattet und in das Kreisinformationssystem eingebunden werden. 

              Die Ausschussbeteiligten des KRSBR erhalten die Unterlagen weiterhin 

              in Papierform.  

              Die auf den heutigen Tag verlegte LSR Vorstandssitzung hat er mit dem Hinweis 

              abgesagt, dass Terminverlegungen nicht ohne vorherige Absprache erfolgen 

              können. 

           
   TOP10: Bericht des Kassenwartes 
                 Der Kassenbericht ist dem Vorsitzenden und der Schriftführerin per Mail 
                 übermittelt worden, da Herr Schröter nicht persönlich anwesend sein kann. 
                 Die Kasse ist ausgeglichen. 
         
   TOP11: Berichte aus den Ausschüssen 
                 Herr Giermann hat am 21.10. an einer Veranstaltung zur Planung des 
                 im Mai 2020 stattfindenden Tages der Pflege teilgenommen. 
                 Herr Müller informiert über die Sitzung des Regional- u. Entwicklungs-    
                 ausschusses.  Ein Thema war die Tunnelfertigstellung. 
                 Der Vorsitzende war am 29.10.in der Sitzung des SoGA. Dort wurde u.a. über 
                 Satzungsänderung des Kreises im Rahmen des Bundesteilhabegesetzes, 
                 Trennung Fachleistung/ Hilfe zum Lebensunterhalt, entschieden 
                 Weitere Schwerpunkte waren die Neuaufstellung des Pflegebedarfsplans, sowie   
                der Sachstandsbericht zur AG Aktionsplan zur Umsetzung der  
                Behindertenrechtskonvention. 
 
    TO12:  Bericht der Arbeitsgruppe       
                Frau Gorny informiert über die Sitzung der Arbeitsgruppe am 03.09. in  
                Büdelsdorf. Für das weitere Vorgehen soll zunächst der Umgang der zuständigen 
                Kreisgremien mit dem Antrag „Gemeindeschwester/-Pfleger“ abgewartet werden. 
            . 



    TOP13: Erfahrungsaustausch            

Altenholz: der SBR bietet zum kommenden SF ein Vortrag zum Thema 
Bestattungskultur an. 
Bordesholm: die Gemeinde hat ein Informationssystem eingeführt. Dem SBR wurden 
3 Tablets zur Verfügung gestellt. 
Büdelsdorf: am 03.11. wird ein Vortrag zum Thema Schlaganfall angeboten 
Eckernförde: der SBR befasst sich derzeit mit den Quoten des sozial geförderten 
Wohnungsangebotes. 
Flintbek: es wird eine Veranstaltung zum Thema Thema „Nervige Anrufe“duchgeführt. 
Gettorf: es gibt Probleme mit den Pflegeeinrichtungen. Freie Plätze werden teilweise 
mit Bewerbern aus anderen Bundesländern besetzt. Der SBR fordert eine deutliche 
Erhöhung des Platzangebotes. (siehe Anlage: Schreiben von Herrn Streiter) 
Kronshagen: die Veranstaltung „Platt und Punsch“ im November ist bereits 
ausverkauft. 
Molfsee: der SBR hat einen Vortrag zum Thema Pflege, sowie zur Pflegevollmacht.  
angeboten. Aktuell wird eine Bürgersprechstunde eingerichtet. 
Neuwittenbek: am 19.11. wird ein neuer Seniorenbeirat gewählt.                                                     
Nortorf: die Seniorenversammlung befindet sich in Vorbereitung. Drei SBR Mitglieder 

           scheiden aus, so dass eine Nachwahl erforderlich ist. Der Amtsdirektor informierte 
über seine „Digitale Vorstellung“ zur Beschaffung von iPads. 3 werden dem SBR 
zur Verfügung gestellt. 
Die Polizei hat bei Frau Kock angerufen wegen zunehmender Diebstähle bei  
Discountern. 
Osdorf: Von Oktober bis März ist der Kulturbus wieder aktiviert.       
Owschlag:  
Rendsburg: keine aktuellen Themen 
Schacht Audorf: der SBR hat mit Kitas des Ortes über das Vorlesen von Märchen 
durch Senioren gesprochen. Es wurde eine Broschüre zu Jung und Alt auf den Weg   

            gebracht. 
Sehestedt: die Jahreshauptversammlung war schlecht besucht. 
Westerrönfeld:  
 

    TOP 14: Termine 
  Die nächste Sitzung findet am 20.11.19 im Kreishaus, Sitzungssaal 1, statt.     
                   
    TOP 18: Anfragen, Anregungen, Mitteilungen 
             Es findet Anfang November eine Veranstaltung des Kompetenzzentrums Demenz   
             in Norderstedt statt. Am 2.11. wird in Büdelsdorf ein Informationstag „Schlaganfall“  
             angeboten 
       
Herr Hartwig bedankt sich bei allen Teilnehmern für die rege Beteiligung und wünscht allen 
einen guten Heimweg. 

   

 gez. Uwe Hartwig                                                                         gez. Renate Gorny                          


